

H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO

Acta de la Sesión Pública Solemne del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Durango, celebrada el día 30 (treinta) de agosto de 2015 (dos mil quince), en la sala de los Cabildos, en punto de las 08:00 horas, presidida por el DR. ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, Presidente Municipal; con la asistencia de los CC. ERNESTO ABEL ALANIS HERRERA, Secretario Municipal y del Ayuntamiento; JESUS ALFREDO ANDRADE GALLEGOS, Síndico Municipal; JOSE LUIS CISNEROS PEREZ, Primer Regidor; SUGHEY ADRIANA TORRES RODRIGUEZ, Segunda Regidora; JUAN JOSE REYES FLORES, Tercer Regidor; ROSA MARÍA VIZCARRA BERNAL, Cuarto Regidor; YOLANDA DEL ROCIO PACHECO CORTEZ, Quinta Regidora; CRISTHIAN ABRAHAM SALAZAR MERCADO, Sexto Regidor; ALFONSO HERRERA GARCIA, Séptimo Regidor; FRANCISCO HERACLIO AVILA CABADA, Octavo Regidor; FRANCISCO ANTONIO VAZQUEZ SANDOVAL, Noveno Regidor; SALVADOR QUINTERO PEÑA; Décimo Regidor; GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZALEZ, Décima Primera Regidora; EZEQUIEL GARCIA TORRES, Décimo Segundo Regidor; RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO, Décimo Tercer Regidor; LUIS FERNANDO GALINDO RAMIREZ, Décimo Cuarto Regidor; SANDRA LILIA AMAYA ROSALES, Décima Quinta Regidora; JESUS EDUARDO PEYRO ANDRADE, Décimo Sexto Regidor; ISABEL MAYELA ENRIQUEZ HERRERA, Décima Séptima Regidora. I.- LISTA DE ASISTENTES Y DECLARATORIA DEL QUÓRUM LEGAL. Después de haber nombrado lista de asistencia el C. L.A. ERNESTO ABEL ALANIS HERRERA, Secretario Municipal y del Ayuntamiento; declara el quórum legal para celebrar la sesión. En seguida el C. DR. ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, Presidente Municipal; manifiesta que Tratándose ésta de una sesión solemne, y con base a lo establecido en el artículo 29 fracción II de la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Durango, solo se tratará el asunto motivo de la reunión; bajo el siguiente: **ORDEN DEL DIA 1.- INTERVENCIÓN DE LOS CC. REGIDORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE DURANGO. 1.1.- INTERVENCIÓN DEL C. ALFONSO HERRERA GARCÍA, SÉPTIMO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA. 1.2.- INTERVENCIÓN DE LA C. ISABEL MAYELA ENRÍQUEZ HERRERA, DÉCIMA SÉPTIMA REGIDORA Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO. 1.3.- INTERVENCIÓN DEL C. EZEQUIEL GARCÍA TORRES, DÉCIMO SEGUNDO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO. 1.4.- INTERVENCIÓN DEL C. GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZALEZ, DÉCIMA PRIMERA REGIDORA Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. 1.5.- INTERVENCIÓN DEL C. CRISTHIAN ABRAHAM SALAZAR MERCADO, SEXTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. 2.- ENTREGA DEL SEGUNDO INFORME SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL 2013- 2016, Y MENSAJE DEL C. DR. ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO. 3.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. Punto No. 1.-**

INTERVENCIÓN DE LOS CC. REGIDORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS EN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE DURANGO. 1.1.- INTERVENCIÓN DEL C. ALFONSO HERRERA GARCÍA, SÉPTIMO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA. En seguida en uso de la palabra el C. Regidor ALFONSO HERRERA GARCIA da lectura a un escrito que a la letra dice: "...Distinguidos invitados a este solemne acto, les saludo con respeto en la persona de la maestra Adriana de Jesús Villa Huizar, Secretaria General de la Sección 12 del SNTE. Representar a los ciudadanos del Municipio de Durango como miembro del Honorable Ayuntamiento 2013.2016 implica elevado sentido de responsabilidad y demanda, de cada uno de nosotros, el mayor esfuerzo y entrega día a día. Hoy a 729 días del inicio de esta Administración Municipal, mantenemos como principal eje de acción, el hacer frente y resolver las situaciones y planteamientos ciudadanos que de conformidad con la normatividad vigente en la materia es atribución del Municipio. El trabajo desplegado al interior de las 20 comisiones del Ayuntamiento, se ha soportado siempre en el diálogo y el consenso, distintivo que ha permitido tomar trascendentes decisiones en temas e fundamental relevancia para el municipio, siendo gratamente satisfactorio para todos nosotros. Los proyectos todos, contruidos en este órgano de gobierno, han estado respaldados siempre por una Administración Municipal de puertas abiertas, donde su titular, el Presidente Esteban Villegas, ha dejado de manifiesto su férreo interés y cotidiano compromiso por hacer de Durango un Municipio sustentable y una ciudad en constante desarrollo. Por ello hago público un respetuoso y sincero reconocimiento a cada uno de los integrantes de este Ayuntamiento por esa voluntad, interés y compromiso demostrado en cada una de las reuniones de trabajo, en las sesiones de Cabildo, en la manifestación de las inquietudes ciudadanas, y porque no decirlo, por esa divergencia de ideas que planteadas, de una u otra manera, han sido el mejor vehículo para lograr grandes acuerdos. Con esta política en el diseño, el Ayuntamiento 2013-2016, esta respondiendo a la confianza que en su momento depositó la ciudadanía en quienes hoy somos gobierno municipal. Este ejercicio republicano el de informar y rendir sobre resultados reitera nuestra convicción de servicio a favor de las comunidades de todos los grupos sociales, bajo el liderazgo puntual del Presidente de este Municipio. Y es, al mismo tiempo, el mejor argumento para callar aquellas voces discordantes que por sistema pretenden devaluar, equivocadamente la gran obra social que entre todos hemos concretado en estos dos años de gobierno. Siendo este el orden de gobierno de mayor contacto social, es también la caja de resonancia de todo aquello que aqueja a los ciudadanos, por pequeño que este sea o parezca, logrando así avances en los dos grandes ejes operativos del Gobierno Municipal en el ejercicio de sus atribuciones que son los servicios públicos que por mandato constitucional le corresponde atender, y la realización de obras, acciones y programas en beneficio de la ciudad. Con la decidida participación de las diferentes dependencias municipales, a pesar las circunstancias externas que inciden en el quehacer municipal, encontramos un saldo positivo en este segundo año de gobierno. Caminando por la ruta delineada por las políticas impulsadas por el C.P. Jorge Herrera Caldera, Gobernador del Estado. La demanda de servicios como alumbrado, agua potable y drenaje solo por citar algunos ejemplos, ha sido atendido de manera eficiente y eficaz, con proyecto e inteligencia aprovechando escrupulosamente la disponibilidad de los recursos destinados para ello de esto dan cuentan áreas AMD, Servicios y Obras Pública, Desarrollo Social, Seguridad Pública y Salud en el Municipio. Obras con sentido social se han realizado, son muchas saltan a la vista, puntualizo en

materias como educación, cultura y deporte. Hemos impulsado acciones a favor de la infraestructura educativa con la construcción de domos, la rehabilitación de aulas y servicios sanitarios, el equipamiento en mobiliario y tecnologías de la información, la construcción de bardas perimetrales, dejando con ello en claro nuestra contribución a favor de la calidad educativa de los niños y jóvenes de nuestro municipio, reconociendo en todo momento el esfuerzo de las maestras, los maestros y los padres de familia, además destaco el esfuerzo presupuestal que ha realizado Esteban Villegas con la entrega de becas al reconocimiento académico, cultural y deportivo, a través de la Dirección correspondiente y de la mano del DIF Municipal, el rostro más humano de este gobierno. Asimismo me refiero a obras que habrán de quedar como huella un gobierno cercano a la gente, la creación el festival de las artes "Ricardo Castro" y la emblemática alberca olímpica 450. Durango es una ciudad rica en historia pero también, es una ciudad dinámica que ha crecido de manera exponencial por ello reconocemos que falta mucho por hacer, es cierto, los retos surgen día a día pero el compromiso es también mayor a favor de las políticas públicas que nos han distinguido en estos años de ejercicio gubernamental, en la agenda nos ocupa temas torales como el campo, el medio ambiente, vivienda, equidad y género, desarrollo económico entre otros de igual trascendencia, en ellos hemos avanzado sustancialmente y estoy cierto que en el último tercio de la administración redoblabamos el esfuerzo. Sr. Presidente Municipal. Desde la óptica de mi partido Nueva Alianza coincidimos a plenitud en todas las políticas de gobierno impulsadas desde su representación, asumimos que las obras realizadas tienen el sello distintivo de un gobernante comprometido con las mejores causas sociales, que han sido construidas pensando en los niños, jóvenes y grupos sociales más vulnerables y obviamente, pensando en el desarrollo y progreso de esta nuestra querida tierra en la que han vivido también nuestros padres que un día soñaron en lo que hoy es una realidad, un Durango transformado por la acción decidida y la voluntad social de su gobierno. Juntos todos sigamos trabajando porque estoy seguro que son más las coincidencias que los disensos en mayor nuestra vocación, hagámoslo por nuestros hijos, por nuestra tierra, por nuestro Durango. Porque Durango es ¡una gran ciudad para vivir!.

1.2.- INTERVENCIÓN DE LA C. ISABEL MAYELA ENRÍQUEZ HERRERA, DÉCIMA SÉPTIMA REGIDORA Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO. En seguida en uso de la palabra la C. Regidora ISABEL MAYELA ENRIQUEZ HERRERA da lectura a un escrito que a la letra dice: "...Buenos días. Ciudadanas y ciudadanos. Las normas nos obligan a comparar el informe de gobierno municipal con lo establecido en el Plan Municipal de Desarrollo. Pero tenemos un plan que es una copia del Plan del anterior Presidente Municipal. Y no contiene indicadores de desempeño y metas que se pueden evaluar. Su gobierno carece de un proyecto propio para Durango. Al no tener proyecto propio entonces usa el método de la ocurrencia. Ahora vamos a ser transparentes y otro día vamos a plantar miles de arbolitos. Disculpe, así no se gobierna. Este segundo año de gobierno es más malo que el anterior. No pudo con los baches de la corrupción, tenemos menos asfalto y ni siquiera la obra de relumbrón de la 20 de Noviembre se terminó. En las calles están poniendo asfalto en zonas que no lo necesitaban, como una técnica rápida improvisada para cubrir baches. Al igual que el año pasado, en los últimos días hemos visto muchos eventos para aparentar lo que no se ha hecho. Eventos caros que rompen con la austeridad. Deberíamos de tener informes de gobierno cada mes para que este Municipio progrese. La colocación de estacionamientos nuevos es una acción recaudatoria. Sin transparencia se otorgó a una empresa que no dio garantías. Se

instalaban en marzo y todavía no terminan. Esta acción huele a corrupción. Usted anunció la reubicación definitiva de las ladrilleras y no ha podido cumplir, entre otras cosas porque el proyecto del parque industrial ladrillero es un fracaso. Señor Alcalde en Durango necesitamos una nueva forma de gobernar. Sin soberbia, sin autoritarismo. Le hemos señalado violaciones a la ley y como si nada. Hemos pedido que ordene que la información financiera de cada bimestre se entregue en tiempo y forma como marca el Bando y no ha querido hacer caso. Le informamos que se está violentando el Bando porque ningún vehículo del municipio tiene el escudo oficial y usted se siente muy orgulloso de Durango. En cambio tiene una palabra extranjera GO, que se traduce en español ir, Y uno se pregunta ¿A dónde vamos a parar? Porque la promesa de que lo mejor está por venir no la ven los ciudadanos. Al menos que se refiera a su sueño de ser gobernador. Aspiración que no se ha ganado. Además usted se ha distraído en hacer campañas en otros municipios del Estado, forestando, vitaminado, cantando y en eventos sociales. El atraso del Municipio de Durango no da para esas distracciones. Si la mayoría de duranguenses estuvieran satisfechos mis palabras estarían fuera de lugar. Dice que somos el primer municipio del país que firmó un compromiso para ser transparente desde el primer día de gobierno ¿cómo podemos hablar de un gobierno abierto y transparente? Cuando el Instituto Mexicano de Competitividad nos reprobó en la transparencia financiera con un más del 60% de opacidad. Es decir no somos transparentes en lo más importante. El alcalde no escucha a lo ciudadano ni los recibe. Sr. Alcalde a dos años de su gestión no ha cumplido las siguientes promesas de campaña: Vialidades inteligentes y semáforos sistematizados. Modernizar el bulevar Francisco Villa y el estacionamiento de la Plaza IV Centenario. Construir parques lineales y ciclo vías. Dotar de domos y cámaras de vigilancia a la totalidad de las escuelas. En lugar de comprar y equipar el edificio del Hospital del Niño gasto 181 millones de pesos en el Hospital General 450, con lo que seguiremos pagando cien mil pesos mensuales de renta. Señor Presidente este segundo año fue peor que el anterior. Esta administración sigue reprobada. Esperemos que en el tercer informe cumpla todo lo pendiente, que es mucho. Durango sigue estancado, lleno de los baches de la corrupción, los baches del desempleo, los bajos salarios y la inseguridad. Durango merece cambiar su historia. Gracias.”

1.3.- INTERVENCIÓN DEL C. EZEQUIEL GARCÍA TORRES, DÉCIMO SEGUNDO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO. En seguida en uso de la palabra el C. Regidor EZEQUEL GARCIA TORRES da lectura a un escrito que a la letra dice: “...En atención al informe anual Municipal de 2015, la Representación del Partido del Trabajo en la presente Administración integrada por el Ingeniero Ezequiel García Torres y por el Contador Público Rigoberto Quiñonez Samaniego, manifestamos lo siguiente: Que en este año de trabajo la Administración Municipal en conjunto con el Partido del Trabajo hemos realizado relevantes avances en el Municipio de Durango, se ha hecho una inversión considerable en infraestructura, en la construcción de espacios deportivos y de convivencia y repavimentación de los cuales me permito mencionar algunos claros ejemplos: 1.- Aproximadamente se han repavimentado más de la mitad de la superficie dañada de pavimento en todo el Municipio lo cual equivale a alrededor de 2 millones de metros cuadrados. 2.- Se invirtió una cantidad considerable para el fortalecimiento del tejido social, construyendo 23 espacios públicos y deportivos, entre los que destacan: La Alberca Olímpica 450, y las unidades deportivas “Manuel Galindo Higuera”, la “Carlos Luna”, además del arranque de rehabilitación de espacios públicos en Loma Bonita, Frac. Guadalupe, y el poblado Francisco Montes de Oca. 3.- Se han hechos considerables

trabajos en los rubros de electrificación de la zona rural, donde ya se rebasó el 97 por ciento de cobertura. 4.- En obras hidráulicas se han construido más colectores pluviales y sanitarios como Vivah Reforma, Andrómeda, Washington y San Luis, así como red de agua potable para casi una decena de colonias y que alcanza una cobertura total en la ciudad. 5.- Así mismo fueron beneficiados mil 636 jóvenes que recibieron incentivos económicos por destacar en las aulas, en las actividades deportivas y culturales. 6.- Se entregaron a la Dirección Municipal de Seguridad Pública: 13 patrullas, 800 uniformes, 104 equipos de radiocomunicación y demás equipamiento; así mismo se sumaron 39 cadetes a las filas de la policía preventiva, con la finalidad de garantizar tranquilidad y seguridad de las familias duranguenses. 7.- De igual forma se gestionaron 40 millones de pesos etiquetados una parte para pavimentación y otra para la rehabilitación del Zoológico Sahuatoba. 8.- Con el programa Arbolando Durango que comprende la plantación de 70 mil árboles en avenidas y bulevares, zonas habitacionales, centros ecoturístico, poblados, instituciones educativas y espacios públicos; en el Municipio de Durango se convierten en pulmón verde con la finalidad de eliminar las partículas contaminantes. De esta forma nuestro trabajo en el Municipio ha sido significativo, no obstante estamos conscientes que aún nos falta mucho por hacer, aun y con los metros cuadrados de repavimentación que se han realizado hemos observado que nuestro Municipio no está en las mejores condiciones de vida, la mayoría de nuestras calles están deshechas, siendo el pan de cada día baches y más baches. De igual forma nos faltan centros de desarrollo social, deportivos y culturales ya que si bien el Municipio necesita desenvolverse en actividades de sano desarrollo y las instalaciones que existen actualmente no son suficientes para una vida digna de los Duranguenses. El instituto al que represento entregamos en tiempo y forma la propuesta de obra pública la cual lleva avances significativos, estos en parte por la incansable gestión realizada por su servidor y mi compañero ante diferentes dependencias. Así mismo tenemos pendiente el proyecto de los baños públicos en las plazas públicas; por favor Sr. Presidente no tome en saco roto esta obra social muy importante, ya que si no es de relumbrón si es de sensibilidad social. Sabemos que la deuda pública asciende a más de 500 millones de pesos y como Partido del Trabajo estamos y seguiremos siempre atentos fiscalizando los movimientos de está. Recordemos que el Partido del Trabajo ya obtuvo la Presidencia Municipal y en este tiempo lo hizo muy bien; sabemos lo que es trabajar en favor del pueblo. Por último y en virtud al estado financiero que vivimos los duranguenses el Partido del Trabajo seguimos denunciando la falta de Autonomía del Municipio de Durango, ya que el Gobierno del Estado se adjudicó ilegalmente la Organización de los Festejos del Aniversario de la Fundación de la Ciudad de Victoria de Durango, siendo que esta organización le pertenece legalmente al Gobierno Municipal; lo anterior con la única finalidad de que las ganancias de estos festejos se quedaran en las arcas del Municipio y no en el Estado como se hace ilegalmente en la actualidad. Así pues redoblabamos nuestros esfuerzos para exigir y seguir vigilando el dinero del pueblo y por otro lado aprovechar al máximo el próximo año para dar los mejores resultados. Finalizo mi intervención manifestando que la Representación del Partido del Trabajo en el Ayuntamiento de Durango, se manifiesta como un proyecto político social, encaminado al trabajo grupal, siendo el vínculo entre Gobierno y Sociedad, para la atención de los problemas que atañen a nuestros ciudadanos. Reafirmamos nuestro compromiso que desde que tomamos protesta como Regidores nos comprometimos a trabajar siempre en favor de la sociedad duranguense y es lo que estamos haciendo. Muchas gracias".

1.4.- INTERVENCIÓN DEL C. GINA

GERARDINA CAMPUZANO GONZALEZ, DÉCIMA PRIMERA REGIDORA Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. En seguida en uso de la palabra la C. Regidora GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZALEZ da lectura a un escrito que a la letra dice: "...Con su permiso Presidente: Compañeras y compañeros regidores. Han pasado dos años de la presente Administración Municipal y es justo hacer una revisión a los avances y posibles retrocesos que se han presentado. De igual forma, es el momento adecuado para revisar si se han cumplido las promesas de campaña realizadas a la sociedad duranguense, especialmente aquellas que destacaron y requieren de un esfuerzo mayor de la presente Administración para su ejecución. Uno de los principales problemas que tenía y sigue teniendo nuestra ciudad es el tema de la pavimentación, cuya atención fue de las principales promesas por parte de nuestro Alcalde. Tenemos que reconocer que se ha estado haciendo un gran esfuerzo para avanzar en dicha materia, que no ha sido fácil, ni tampoco satisfactorio para los ciudadanos, pero se observa un compromiso por dejar en mejores condiciones los pavimentos de nuestro municipio. Otro punto que realmente importa a la ciudadanía es el económico, la oferta de empleos y la mejora en condiciones económicas de los habitantes de nuestro municipio. El estado de Durango, según los datos de la Coneval ha mostrado un avance en el tema de reducción de pobreza, y aunque no contempla los datos por municipio, es claro que nuestra ciudad fue uno de los espacios observados para realizar dicha conclusión. Pero por otra parte, nos encontramos con que Durango es la entidad con el tercer peor sueldo registrado ante el IMSS a nivel nacional y también el tercer peor sueldo para profesionistas. Aunque sabemos que para que cambien estos resultados se requiere un esfuerzo conjunto, gobierno, sociedad y empresarios, hasta el momento Durango capital sigue siendo mal calificado en el tema de trámites para apertura de empresas, tal y como lo señala el Gabinete de Comunicación Estratégica. Queda claro pues que aún falta mucho por hacer en el tema económico y se tiene una gran deuda con nuestro jóvenes estudiantes y egresados de las instituciones de educación superior, quienes no encuentran oportunidades en su ciudad, incluso ni en su estado y si lo hacen es con sueldos malos y en muchos casos con jornadas laborales muy pesadas. En el tema de seguridad podemos ver con agrado que se ha mantenido una política de gestión de recursos para equipamiento y la apertura de nuevas instalaciones. De igual forma, desde un inicio de la Administración se concretó la creación de la Policía de Proximidad. Esa no fue la única propuesta por parte de nuestro Alcalde en el tema de seguridad, se prometieron más cámaras de video vigilancia, incluso en todas las escuelas de la ciudad y la colocación de Botones de Alerta en comercios e instituciones educativas; así como la creación del Grupo Anti Robos para las colonias. Actualmente, las cámaras pertenecen al Estado y la Federación, los botones de alerta nunca aparecieron y el grupo antirrobo para las colonias no se observa en ninguna parte, porque si algo tiene nuestra ciudad es una prevalencia en el robo a casa habitación y a comercio, a tal grado que los comerciantes y ciudadanos ya se hartaron de denunciar ante la ineficacia de sus autoridades. En el tema deportivo, evidentemente tenemos inversiones importantes, por ello, el informe de mañana se realizará en la unidad Manuel Galindo Higuera, hace un año se realizó en la nueva Alberca Olímpica de la ciudad, que este año, ya se entregó oficialmente, aunque tiene pendiente la finalización de diversas áreas en su interior. Estos espacios, así como los trabajos de pavimentación, entre otros, han surgido gracias a la gestión que ha realizado nuestro Alcalde con las autoridades de nivel estatal y federal. Un espacio que aún no se ha terminado, pero vemos todo el interés por hacerlo, es el

Rastro Municipal, el cual no ha recibido los recursos federales necesarios para su puesta en operación, pero es visible los avances que se han dado en el tema. Uno de los rubros donde se han tenido avances significativos es en el mejoramiento de vivienda, puesto que en la actual Administración se han generado más de 22 mil acciones directas en los hogares de los duranguenses. Como fracción hemos reconocido este trabajo y los resultados que ha tenido el Alcalde con su gestoría a nivel federal, la presentación de proyectos en tiempo y forma ante todas las instancias que sean necesarias para obtener más recursos para Durango. También observamos que por su gestión se han concretado algunos apoyos, no sólo para nuestro Ayuntamiento, sino para prácticamente la totalidad de los municipios del estado, pero sería mucho mejor para los duranguenses que el tiempo y dinero que se han dedicado a publicitar y hacer entrega simbólica de dichos recursos los utilizaran para seguir solicitando beneficios para los ciudadanos que nos eligieron. Sobre todo, porque observamos un Gobierno Federal que no ha sido amigo de Durango, que ha retrasado los recursos etiquetados para la entidad de forma sistemática, lo cual se ha acentuado durante este 2015, lo que ha limitado el cumplimiento de metas de nuestro Alcalde. Políticamente, en estos dos años hemos mantenido una relación con momentos muy tensos, puesto que se ha mostrado falta de oficio para dialogar y especialmente para debatir, generándose señalamientos y declaraciones lamentables que han surgido de la bancada Priista contra las mujeres de oposición que conforman este Cabildo. A su vez, observamos una Administración que no tiene independencia, que por una parte le ha beneficiado en el tema de gestoría y realización de obras en conjunto, pero por otra parte, evidencia que en Durango no hay separación de poderes. Muestra de ello es la Feria Nacional y el acuerdo para que el Estado reciba los pagos de predial, entre otros. Finalmente, los Regidores del PAN, y la sociedad en general, seguimos esperando la creación del Centro Municipal de las Artes, del Centro de Innovación y Tecnología en el Municipio, el Viaducto Oriente, las ciclovías, el segundo piso o el puente elevado del bulevar Francisco Villa y su modernización total. Aún esperamos el Bioparque Sahuatoba, el Parque Lineal Verde y otras obras con impacto positivo a la ecología, incluso el rescate del zoológico. La conclusión a dos cuerpos de la Vialidad Fundadores, la creación de vialidades inteligentes, la colocación de semáforos sistematizados que agilicen la circulación. La construcción del estacionamiento subterráneo de la Plaza IV Centenario y uno más debajo del Multifamiliar, la reestructuración de las rutas del transporte público y el metro desde el poblado 5 de mayo a Garabitos. La creación del Instituto Municipal del Emprendedor, financiamiento de créditos baratos y el rescate del Mercado Analco. Y el Impulso industrial para modernizar Durango, que con todo respeto, Presidente, no esperamos venga de Enrique Peña Nieto, quien, evidentemente, nos ha abandonado. Por cierto, hablando de abandonos, concluyo señor Presidente haciéndole un llamado a que si tiene planeado dejar su encargo, primero cumpla todos los pendientes señalados anteriormente, puesto que son bastantes y requieren de toda su atención. Pero si sus miras ya están totalmente en otro espacio, entonces pida licencia y deje que alguien más busque la forma de sacar adelante los pendientes que se tienen con la ciudadanía. Es cuanto, señor Presidente.”

1.5.- INTERVENCIÓN DEL C. CRISTHIAN ABRAHAM SALAZAR MERCADO, SEXTO REGIDOR Y REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. En seguida en uso de la palabra el C. Regidor CRISTHIAN ABRAHAM SALAZAR MERCADO da lectura a un escrito que a la letra dice: “...Saludos... El primer año de un gobierno municipal, sirve para organizar administración, arrancar y dar dirección a los proyectos y las políticas públicas. El segundo año es la

consolidación del gobierno, la cosecha de los primeros frutos, y la materialización de grandes obras. Quienes integramos la fracción partidaria del PRI, podemos asegurar que se ha cumplido cabalmente con este hecho, que el de Esteban Villegas, es un gobierno consolidado, eficaz y eficiente. Señor presidente, no se trata de llenarlo de halagos y palabras huecas o rimbombantes. La intención es reconocer las acciones que están a la vista de todos y objetivamente evaluar estos 24 meses de administración municipal. El hecho es que Durango crece... los esfuerzos del Gobernador Jorge Herrera Caldera, tienen eco a nivel nacional, y el trabajo del presidente municipal pone a la Capital del Estado en el mismo rumbo de crecimiento. Vivimos en un municipio dinámico, líder en acciones en favor del medio ambiente y el manejo responsable del agua, y convertido en una joya del turismo colonial en la Región Norte del país. Esta es una administración que entiende, conoce y se ocupa para mejorar la calidad de vida de los duranguenses, con obras de infraestructura deportiva y de espacios públicos, que impactan directamente en la reconstrucción del tejido social. No en vano, un reciente estudio independiente, colocó a Durango dentro de las diez mejores ciudades para vivir. Hoy presumimos de una ciudad limpia, iluminada y más verde que nunca; pero también de una ciudad que ha cambiado por completo la percepción de la seguridad pública. Somos líderes en materia de vivienda, un tema de gran sensibilidad social porque representa desarrollo, bienestar y calidad de vida para las más de 25 mil familias beneficiadas estos 24 meses. En Durango se promueve la generación de empleos, facilitando la apertura de empresas y vinculando a los jóvenes con éstas para que puedan encontrar oportunidades. Parafraseando al presidente Esteban Villegas: "la pobreza se combate con empleos, y los empleos los generan los empresarios". A nosotros nos toca generar las condiciones adecuadas para hacerlo, y en ese rubro se ha cumplido también oportunamente. Los problemas históricos se enfrentan con acciones históricas. Al inicio de la administración, nos encontramos con el 40 por ciento de los pavimentos dañados. A la fecha se han rehabilitado prácticamente la mitad de esa superficie. Al finalizar 2015, serán dos millones de metros cuadrados la obra de pavimentación de este gobierno. No existe tal precedente en la historia de nuestro municipio en materia de obra pública. Es un hecho que Durango presenta finanzas sanas, así lo han decretado las calificadoras nacionales e internacionales, que nos reconocen como un municipio financieramente responsable. Como ejemplo de que somos un gobierno austero y eficiente, del gasto público, 7 de cada 10 pesos son destinados a obra y programas sociales, sólo tres pesos al gasto administrativo. Hoy podemos presumir que de más de 95 millones de pesos que representaba la deuda a proveedores al inicio de la administración, hoy se ha reducido a menos de 30 millones de pesos. Además, la deuda adquirida por este gobierno es menor. Compañeras y compañeros miembros de este honorable cuerpo deliberativo, la fracción del Partido Revolucionario Institucional, en el contexto de este segundo informe de gobierno municipal, por mi conducto reconoce los logros del gobierno que encabeza Esteban Villegas, y manifiesta su respaldo absoluto para seguir coadyuvando materialización de los proyectos que están por venir en lo que resta de este periodo. Asimismo, estamos conscientes de que nos quedan muchas metas por cumplir. El despertar económico, turístico y cultural que vive la ciudad de Durango, nos impone retos más complejos, tareas más arduas y obligaciones más importantes. Nos obliga también a seguir trabajando con la sociedad civil, como lo hemos hecho en todo momento. Seguiremos en el mismo camino y lo haremos con responsabilidad y amor a Durango. Lo haremos en equipo con los ciudadanos y con las demás fuerzas políticas, porque reconocemos y

aplaudimos la pluralidad política que existe en el estado y en la capital. Respetamos la crítica constructiva, pero lamentamos la diatriba y los ataques de mala entraña. Reconocemos a la oposición propositiva, pero rechazamos a la oposición obcecada y pedestre. Nos acercamos a una etapa de gran actividad política en nuestro estado. No debemos permitir que esta vorágine afecte el trabajo que tenemos que ofrecer a los ciudadanos. No son tiempos para estar divididos. Son tiempos para anteponer la unidad y el diálogo. Son tiempos para cumplirle a Durango. Muchas gracias”. **Punto No. 2.- ENTREGA DEL SEGUNDO INFORME SOBRE EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL 2013- 2016, Y MENSAJE DEL C. DR. ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE DURANGO.** En seguida en uso de la palabra el C. DR. ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, Presidente Municipal, dice lo siguiente: “... Le solicito al c. Jesús Alfredo Andrade Gallegos, Síndico Municipal, me acompañe al frente de este presidium, para hacerle entrega formal del Segundo Informe sobre el estado que guarda la Administración Pública Municipal 2013- 2016. Asimismo Instruyo también al L.A Ernesto Abel Alanís Herrera, Secretario Municipal y del Ayuntamiento, para que el documento que contiene este informe, se les haga llegar a cada uno de los miembros de este honorable ayuntamiento. Después de la entrega procede a dar lectura a un escrito que a la letra dice: “...En cumplimiento a la obligación que como Presidente Municipal me establecen la Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Durango, el Bando de Policía y Gobierno, el Reglamento del Ayuntamiento de nuestro Municipio, en esta Sesión Solemne, acabo de hacer entrega de un ejemplar que contiene el estado que guarda la administración pública municipal, así como el avance del Plan Municipal de Desarrollo y de los diversos programas municipales. Este documento contiene a detalle, todos los resultados, avances y logros alcanzados en cada uno de los ejes que conforman la estructura del Ayuntamiento de Durango; cada uno, en congruencia con la visión del pueblo duranguense, de su disposición de seguir construyendo en unidad, una ciudad ejemplar para esta y las futuras generaciones. Estimados compañeros y compañeras regidores, miembros de este Honorable Ayuntamiento. La ciudadanía duranguense tiene claridad y certeza del cumplimiento de nuestra obligación; entregar en tiempo y forma bajo lo que dictan nuestras leyes es un ejercicio de transparencia y de protocolo. Pero lo verdaderamente importante, es que puede encontrar en el detalle de nuestras acciones, la respuesta a cada una de sus demandas, la totalidad de los proyectos, los retos, los compromisos cumplidos, lo que hemos consolidado juntos en sólida colaboración con los tres órdenes de gobierno y sociedad, y que ha hecho de Durango un municipio ejemplar, un gran ciudad para vivir. Construimos juntos una gran ciudad para vivir a través de la unidad, de la atención oportuna a las necesidades de nuestra gente, fomentando un Gobierno cercano, sensible, que escucha y que no divide, que responde con hechos... En dos años de gestión, los duranguenses hemos alcanzado logros sin precedentes, históricos, que hacen de nuestra ciudad un ejemplo a nivel nacional, y para nuestras familias mejores condiciones de vida, de oportunidades, de armonía y bienestar. En este Segundo Informe de Actividades del Ayuntamiento de Durango, son seis grandes ejes los que delinean el actuar del Gobierno Municipal; ejes que abarcan cada una de las acciones que implementamos para dar solución a las necesidades de nuestra ciudad y de nuestra gente. Consolidarnos como un gobierno incluyente, honesto, transparente y de resultados. Impulsar a cada duranguense a ser competitivos y emprendedores. Garantizar para ellos y sus familias, un Durango donde puedan vivir y convivir. Seguir Construyendo un

Durango verde y sustentable. Brindar igualdad de oportunidades a cada duranguense. Construir más y mejor infraestructura y Obra Pública. En el Ayuntamiento de Durango, como un gobierno enteramente ciudadano, tenemos claro que sólo a través de la inclusión de todos los sectores de la sociedad, es posible generar políticas públicas y proyectos que beneficien a esta y todas las generaciones de duranguenses. Las condiciones de vida de las familias mejoran día con día; a través de un Sistema Municipal de Planeación Responsable y Eficiente con las necesidades de cada individuo, de cada familia, de todos los sectores de nuestra ciudad... En estos dos años, gracias a una administración eficiente de los recursos financieros, materiales, tecnológicos y humanos, hemos logrado solidificar los proyectos que han llevado a nuestra ciudad a convertirse en un ejemplo de modernidad, de desarrollo y de mayor proyección en todo México, así lo demuestran los indicadores de finanzas saludables, de transparencia, de atención ciudadana y las diferentes calificaciones crediticias, las cuales, colocan a Durango con perspectiva estable. Estamos Construyendo un Durango competitivo y emprendedor, a través de intensas actividades de fomento al empleo, de intermediación laboral, autoempleo, capacitación, vinculación, atención a emprendedores y empresas, y con 670 microcréditos para que miles de duranguenses puedan tener un trabajo digno y elevar su calidad de vida. Las obras de infraestructura turística y la capacitación de los prestadores de servicios en nuestra ciudad, contribuyen de manera directa, al fortalecimiento de la economía, convirtiéndose en un factor de desarrollo y un motor de crecimiento para todos los sectores involucrados en esta actividad esencial. Producto de efectivas campañas de promoción turística de nuestra ciudad en el interior del país y fuera de él, el número de visitantes ha aumentado considerablemente, lo que llevó a Durango a consolidarse como un destino turístico y registrar un gran crecimiento en ocupación hotelera a nivel nacional, para después generar la inversión de la iniciativa privada en la construcción de cuatro hoteles, equivalente a 400 nuevas habitaciones para la ciudad. El campo se fortalece con grandes inversiones en infraestructura productiva rural, a través de 1690 actividades de traspatio, de agricultura protegida, equipamiento, proyectos productivos, incentivo a productores, reconversión productiva, mejora de actividades encaminadas al uso sustentable y manejo eficiente del agua e infraestructura hidroagrícola con una inversión que rebasa los 173 millones de pesos, beneficiando a 12 mil productores. Los duranguenses tienen derecho a vivir con tranquilidad, protegidos y en armonía. Por ello trabajamos en la capacitación constante de nuestros cuerpos de prevención y protección civil con disciplina y sensibilidad, para garantizar un servicio de seguridad eficiente, oportuno y de proximidad social, fomentando en la ciudadanía una cultura de prevención, de vialidad eficiente, tránsito seguro y procurando una sana convivencia. La Dirección Municipal de Seguridad Pública optimiza sus funciones con la dotación de infraestructura, vehículos, equipo de primer nivel, y mediante programas de capacitación y profesionalización, a través de 50 comités ciudadanos en rubros esenciales como Simulacros, Prevención del Delito, Organización Vecinal, Medidas de Seguridad, Faltas Administrativas, Trabajo Comunitario y Jornadas con Jóvenes, atendiendo a más de 5000 mil personas. Estamos construyendo una ciudad ejemplar, con un fuerte espíritu de sustentabilidad, donde permea una cultura de cuidado, de respeto por nuestros recursos, por el medio ambiente y por la vida. Por eso, en este eje esencial, hemos tenido resultados históricos, como los trabajos de iluminación con modernidad realizados en cada rincón del municipio, de mantenimiento integral a la infraestructura de alumbrado público, la cobertura al 100% de agua potable, los trabajos reconocidos a nivel

internacional de manejo de residuos y limpieza de nuestra ciudad; grandes resultados de los cuales, destacan dos acciones históricas que redefinen el rumbo de la política sustentable del municipio. Mediante el plan de acción Arbolamos Durango, se logró la donación de 70,000 árboles para reforestar distintos puntos de la ciudad, con la ayuda de toda la ciudadanía, instituciones educativas, sector empresarial y asociaciones civiles, lo que trae múltiples beneficios para los duranguenses y para nuestro municipio. Por otro lado, El Plan de Evolución de la Industria Ladrillera, es la respuesta histórica del Ayuntamiento de Durango, ante la demanda ciudadana de dar solución a los problemas de contaminación y salud que resultan del método tradicional de quema de ladrillo. A través del diálogo, la voluntad conjunta, la generación de acuerdos con todos los sectores de la sociedad, pero en especial, con los productores de ladrillo, se está limpiando la ciudad de emisiones nocivas y se logran mejores condiciones de vida para los fabricantes, reubicando su labor en el Nuevo Parque Industrial Ladrillero, donde cuentan con capacitación, acceso a nuevas formas de cocción y facilidades para la venta de su producto. A través del Programa Agua Futura, se llevó a cabo la Modernización de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales Oriente, la Canalización de la Acequia grande, el Colector Pluvial Viva Reforma y el Colector Pluvial Andrómeda, lo que garantiza años de suministro para nuestros sectores. Seguimos con la construcción, rehabilitación y modernización de más de un millón y medio de metros cuadrados de pavimento, inauguramos la Alberca Olímpica 450, parte emblemática de la gran infraestructura deportiva que estamos construyendo en la ciudad, así como el rescate de espacios públicos para destinarlos al disfrute de los duranguenses y sus familias. El Ayuntamiento de Durango protege con acciones y políticas públicas el bienestar de todas las familias y de los sectores vulnerables... A través del DIF Municipal, reconstruimos el tejido social en el Centro de Desarrollo Comunitario y los Centros Comunitarios de Asistencia Infantil. Con más de 183 millones de pesos, mejoramos la infraestructura educativa para que nuestros niños y jóvenes puedan desarrollarse a plenitud, esto mediante la instalación de domos escolares, rehabilitación de aulas, sanitarios, bebederos en áreas urbanas y rurales. A favor de las mujeres duranguenses, fortalecimos el programa Mujer contigo, con el que sensibilizamos a la sociedad en la prevención del cáncer de mama y seguimos luchando contra la discriminación de género, a través del comité de equidad. En materia de Salud pública, nos aseguramos que cada duranguense tenga acceso a los servicios de salud, a través de clínicas, del Hospital del niño, de brigadas móviles de detección de enfermedades como hipertensión, diabetes y cáncer cérvico uterino, y programas de prevención como las Ferias de la salud contigo, Por un Durango seguro y sin adicciones, Durango libre de dengue y "Es mejor prevenir, vitaminas para todos" para una sociedad sana y protegida. Uno de los derechos fundamentales del ser humano y de los principales motivos de un gobierno sensible, es garantizar que cada individuo tenga una vivienda digna, un patrimonio para los suyos. Así, con casi 24,000 acciones de mejoramiento, ampliación, de equipamiento, de servicios básicos, de regularización y de vivienda vertical, hemos beneficiado a casi 25,000 familias... y seguiremos haciéndolo con toda nuestra determinación... Amigas y amigos regidores, compañeras y compañeros de este Honorable Ayuntamiento. Este es el resultado de nuestros esfuerzos a través de 12 meses de intensa labor, en la que hemos unido voluntades por nuestra gente, por nuestra ciudad; esfuerzos que hacen posible construir una administración transparente, eficiente, estable, de la que nuestra sociedad pueda sentirse verdaderamente orgullosa... Con los lazos más fuertes que nunca, estamos

consolidando todos los proyectos para Durango, convirtiéndolo en uno de los municipios más desarrollados del país; fuerte, moderno, donde se vive en armonía, en paz, con bienestar y futuro... Hoy, entregamos juntos ante la sociedad los avances de una visión que hemos venido construyendo con mucha responsabilidad y determinación... Hoy, entregamos resultados históricos, porque mantenemos con nuestras acciones y las de todos, un municipio estable, fortalecido a pesar de la adversidad, unido para un mismo fin, brindarle certeza a nuestra gente, a sus familias, a las nuestras y a nosotros mismos... Hoy entregamos grandes victorias para Durango, pero a partir de este momento, los retos continúan y serán cada vez mayores... Debemos asumirlos con la misma intensidad, seguir avanzando sin importar los obstáculos, continuar con la ruta de la consolidación, esa que nace de cada familia que desea un mejor Durango para vivir, un mejor Durango para sus hijos... y que sabe que este es su momento. Este es el momento de los duranguenses, un proyecto de todos, de las familias, de la gente... de los que verdaderamente amamos a Durango. Así, con una administración responsable, honesta y eficiente. ¡Estamos Construyendo juntos, una gran ciudad para vivir! ¡Muchas Gracias!

Punto No. 3.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. En seguida en uso de la palabra el C.DR. ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, Presidente Municipal; procede hacer la clausura de la sesión: "...No habiendo otro asunto que tratar se termina esta sesión siendo las 09:20 horas de la fecha al inicio señalada. Los que en ella intervienen dan Fe –

ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL
Presidente Municipal

ERNESTO ABEL ALANIS HERRERA
Secretario Municipal y del Ayuntamiento

JESUS ALFREDO ANDRADE GALLEGOS
Síndico Municipal

JOSE LUIS CISNEROS PEREZ
Primer Regidor

SUGHEY ADRIANA TORRES RODRIGUEZ
Segunda Regidora

JUAN JOSE REYES FLORES
Tercer Regidor

ROSA MARÍA VIZCARRA BERNAL
Cuarta Regidora

YOLANDA DEL ROCIO PACHECO CORTEZ
Quinta Regidora

CRISTHIAN ABRAHAM SALAZAR MERCADO
Sexto Regidor

ALFONSO HERRERA GARCIA
Séptimo Regidor

FRANCISCO HERACLIO AVILA CABADA
Octavo Regidor

FRANCISCO ANTONIO VAZQUEZ SANDOVAL
Noveno Regidor

SALVADOR QUINTERO PEÑA
Décimo Regidor

GINA GERARDINA CAMPUZANO GONZALEZ
Décima Primera Regidora

EZEQUIEL GARCIA TORRES
Décimo Segundo Regidor

RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO
Décimo Tercer Regidor

LUIS FERNADO GALINDO RAMIREZ
Décimo Cuarto Regidor

SANDRA LILIA AMAYA ROSALES
Décima Quinta Regidora

JESUS EDUARDO PEYRO ANDRADE
Décimo Sexto Regidor

ISABEL MAYELA ENRIQUEZ HERRERA
Décima Séptima Regidora

